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【上接第1版①】
熊澎桥询问建交局负责人，确认改造方案可行后当

即拍板，督促相关部门尽快审批开工。“进行到哪个程度
了，有什么困难，需要区政府出面解决吗？”此后，他隔三
差五打电话询问此事。

7 月 17 日，小区平台东侧的电梯改建正式开工，居
民们满心欢喜期盼着将来坐电梯上下楼的场景。

只是这一幕，熊澎桥再也看不到了。
“请你们一定好好写这个人啊！”采访中，新镇海人

陆春利特地赶来，“我与熊副区长虽未谋面，但我的生活
因为他而改变。”

去年6月，因为不满实际装修和样板房“不对板”，陆
春利所在中梁首府小区的业主群情激愤。“熊副区长接
待维权业主代表后，急民所急，不仅与开发商沟通协调，
还全程参与解决矛盾。”他说，目前业主对装修改进的满
意度超过90%，房子很快能交付。

百姓事，无小事。今年 1 月，熊澎桥又多了个头衔
——镇海民生@点通微信群的群主，41名群员包括了城
管、环保、建交等民生职能部门的一把手。

“职能交叉、容易‘踢皮球’的民生难题，都反映到群
里。哪个部门推诿，一把手必须交代原因，必要时由我督
导召开协调会，通过解决一个问题，厘清一类事情。”镇
海12345政务服务热线中心主任卢晓鸣一直记得熊澎桥
定下的“群规”。在熊澎桥调度下，截至7月中旬这个微信
群已解决了夜间施工扰民等30类300多件民生难事。

政声人去后，民意闲谈中。回忆熊澎桥生前点滴，许
多群众不禁掩面痛哭。在慈溪交警大队工作期间，无论
半夜三更、暴风骤雨，他都亲临每一起重大交通事故现
场，为受害者“撑腰”；刚来镇海任职时，他让工作人员带
着在大街小巷、桥梁转悠，记录路面坑洼、跳桥等情况，
责令有关部门立即整改……

一切为民者，则民向往之。熊澎桥出殡那天，人们从
四面八方赶来，含泪送他最后一程。“大家自发送来的花
圈从院子里一直摆到了村头。”熊澎桥老家慈溪云城村村
民严娟芬说。

甘作吐丝蚕 一腔奉献情
身边的同事经常看到，熊澎桥在车里吃两个包子解

决早饭；区政府 7楼南面的办公室，深夜经常灯火通明；
外出办事时，他的包里总是塞着厚厚的一沓材料……

在熊澎桥看来，一项项工作就是一个个城市发展良
机，他坐不住、等不起、慢不得。

“很多人奇怪，熊副区长怎么会有那么多时间？其实，他
像挤牙膏一样把大量休息时间献给了工作。”秦春艳说。

每天5时左右，熊澎桥习惯晨起跑步，他总是穿梭于
各小区，边跑边查看垃圾桶。他还利用节假日到其担任

“桶长”的招宝山街道顺隆社区、城东社区，督导垃圾分
类。“有个周末天蒙蒙亮，他就来到我们小区，在垃圾桶
边站了一个多小时，一一打开居民送来的垃圾袋仔细检
查，并将分错的垃圾拣出来重新分类。”顺隆社区党委书
记朱君莹说。

同事、群众经常看到熊澎桥忙碌的身影，而于家人
而言，他却是一位难得一见的“稀客”。

“父亲一生兢兢业业，任劳任怨，为工作几乎奉献了一
切……”熊澎桥遗体告别仪式上，女儿的致辞令人几度落
泪。今年暑假回家后，她甚至没能见到父亲一面，再见时已
然阴阳两隔……

在女儿记忆中，父女俩相处时间最长的一次，是熊
澎桥得阑尾炎在家休养的那一周。她感叹：“要是爸爸平
时也经常在家该多好！”那一次，正上小学的女儿单元测
试考得特别好。

“去年女儿上大学后，他曾提议夫妻俩周末一起出
去逛逛，但一次也没能成行。”在妻子印象中，熊澎桥从
来没有一个完整的双休日，即便周末难得回到慈溪家
里，单位一个电话打来他就急匆匆走了。

在很多人眼里，熊澎桥是个工作狂，亏欠家庭太多，
但在妻子心中，他仍是一位好丈夫、好父亲、好儿子。去
年妻子动手术住院，熊澎桥连续一周白天紧张工作，夜
里赶到慈溪照顾；女儿上大学前，他无论多晚回家，都早
起为孩子做早饭，送她上学，珍惜短暂的相处时光；母亲
去世后，他每天给父亲打电话，嘘寒问暖，过问三餐；每
年除夕夜，他都会为家人做一盆最拿手的炒面……

斯人已逝，好风长吟。
熊澎桥忘我奉献的形象，刻在了家人同事的记忆

中；诚挚为民的情怀，筑进了共产党人的初心里；担当作
为的精神，融入了城市蓬勃发展的历程中。

【紧接第1版②】集聚起 60家高端科研院所，瑞凌新能源
等以新技术为原点的重点工程遍地开花，容百科技成为
科创板宁波第一股。

在交通设施上，从“几乎没有一条像样的街道”到“一
环六射”高速公路网全面形成，轨道交通运行总里程达到
91公里，铁路、航空线路四通八达，实现交通末梢到区域
枢纽的华丽蜕变。

在城市建设上，“宁波第一长街”中山路“破茧蝶变”，
全长达到 20.2公里。鄞州万达广场、南部商务中心、宁波
行政中心等一批重大项目，拉开了宁波“东扩、北联、南统
筹、中提升”城市大框架，高新区、东部新城、鄞州中心区
等正成为宁波最具活力的区域。

“重大项目既是带动投资增长、促进经济高质量发展
的重要载体，也是改善民生的切入点。”该负责人说，70年
来宁波教育、医养、文旅等领域在重大项目的支撑下发生
了翻天覆地的变化。在校学生从1952年的2.8万人增加到
2018年的 84万人。目前全市拥有高等院校 16所，中小学
775所，养老机构266个，建成大剧院、图书馆、博物馆、宁
波书城等一批重大文体设施，文化影响力不断提升。

“站在新起点、步入新时代，宁波将抢抓长三角区域
发展一体化、‘一带一路’建设等重大机遇，深入实施‘六
争攻坚、三年攀高’行动，扎实抓好重点工程建设，以高质
量项目支撑高质量发展，奋力开创宁波发展新局面，努力
铸就宁波发展新辉煌。”该负责人说。

【上接第1版③】
然而公司内部有一些不同意见，毕竟现场施工单

位多，交叉施工多，动车调试、系统联调和试运行统筹
推进，这给地铁10多个专业、系统之间的磨合带来了巨
大压力，对安全管理是一个不小的考验。

“干工作，必须考虑风险，但是一味只考虑压力和
风险而忽视工作的有效推进，也是一种不敢担当、没有
作为的表现。”徐金平决定顶着压力前行。

延长调试作业时间，统筹创新组织动车调试、系统
联调等工作，紧密衔接调试工序和试运行……徐金平对
运营筹备和安全管理作出最全面的预想，制定详尽科学
的方案，严格落实安全管理措施，最终调试期“省”下了3
个月时间，同时整个运营筹备过程中没有发生一起责任
安全事件，也没有发生一起严重的职工劳动伤害事件。

3号线一期运营筹备还创下了多个“首次”：首次由
运营主导动车调试；首次不请“外援”自主实施系统联
调；首次按照标准规范推进接管、验收、移交工作；首次
采用泰雷兹信号系统；首次模拟了正式开通试运营，开
通前一周完全按照正式开通的方式运转。

“领航员”：重新布局运营组织架构
3号线列车行车间隔几分钟最合理？同时上线几列

列车？与1号线、2号线如何衔接？随着3号线的运营，宁
波地铁正式步入多线运营时代，背后的地铁运输组织

和科学管理面临全新课题。
为了应对这一挑战，徐金平调任运营分公司后，就从

组织架构调整入手推进改革，重新布局地铁运营格局。
不迟疑、敢担当。徐金平在充分调研基础上，拟定

了线网运营组织架构方案。
徐金平说，要按照新的组织架构调整落地，很多员

工岗位要进行调整，面对面与大家交流，晓之以理、动
之以情，让大家感受到改革是地铁网络化运营的要求，
也符合广大职工的长远利益、根本利益，充分化解了职
工心中的疑虑。

这次组织架构调整用了不到半年时间就顺利完
成，强化了运营内部各单位以及专业之间的协同衔接，
为迎接地铁网络化运营时代奠定了组织基础。

徐金平推动建立了建设运营常态化沟通协调机
制，积极与建设做好协调衔接。绝大部分运营需求得到
了有效落实，把许多潜在的“硬伤”消灭在了开通前。

徐金平说，我们根据新线线路里程和车辆配比数，
结合既有线行车间隔、车辆上线使用率和客流情况，统
筹调整新线和既有线的车辆配置数量，调有余而补不
足，大大节省了新车采购成本。

“创新者”：移动支付走在全国地铁前列
“担当作为的精神不会自己长出来，它取决于内心

是否真正播下了初心使命的‘种子’。”徐金平的这颗

“种子”，在干事创业敢担当、为民服务解难题中茁壮成
长。

破常规、抓统筹，徐金平问计于“民”，积极对接市
公共交通客运管理局、市公交总公司等单位，推动“轨
道公交优惠换乘政策”落地，同时全方位、多层级开展
绿色出行宣传推广活动，2018 年客运量和营运收入增
长均超过了 10%。他还统筹线网资源配置，创新物资管
理和维保模式，盘活库存物资4000万元，节约运营支出
1.6亿元。

徐金平走遍了全线所有车辆段、停车场和车站，带
队对全线车站环境进行全覆盖、零死角的系统检查。他
部署“亮靓工程”，深入开展车站出入口周边环境整治
和车站标贴物瘦身行动，提升车站保洁工作标准。他启
动推进“零距离、零时限、零缺憾”服务提升行动，将全
线车站成功打造成全市公共服务示范窗口。

徐金平还积极谋划“科技领航、创新发展、运营一
流”的运营战略，银联卡、宁波地铁APP乘车码、腾讯乘
车码、支付宝小程序等多种移动支付方式先后上线，票
务移动支付走在了全国地铁行业的前列。

在3号线一期建设前期过程中，面对局部建设成本
增加等困难，他顶住压力，大力推动新技术运用。在他
的坚持和推动下，车控室一体化、互联网+轨道交通自
动售检票技术、“无塔冷却”直膨空调技术等新技术得
到了应用。


